
CONSEIL D’ECOLE COMMUN du 16 MARS 2021 : 

 
Présents :  
Mme Léoni (enseignante TPS/PS – directrice maternelle), Mr Leroux (enseignant CM2 – directeur élémentaire). 
 

Enseignant(e)s : mesdames Le Sciellour Bonnet (PS/MS), Godivier (GS), Thibault (CP), Ferme (CM1/CM2), Naveau (CM1/CM2) ; 
messieurs Gandubert (CE1) et Leroueil (CE2). 
 

Parents délégués : mesdames Rjiba (MS/GS), Le Blay (GS), El Hadaoui (CP), Gauthier (CP/CM2), Lebras (CE1), Prioux (CM2) et 
Cahérec (suppléante GS, titulaire CE2 et CM2). 
 

Représentant mairie : Mr Guyomarc’h 
 

Absents excusés : mesdames Denis (enseignante du vendredi en CM2 et décharge directoriale de Mme Léoni x1 lundi/mois) et 
Cerda (inspectrice d’académie), Marchand (adjointe au maire enfance jeunesse). 

 

QUESTIONS RECUES DES PARENTS : 

 Y aura-t-il 1 ou 2 classes de CP l’an prochain ? 

o Au vu des effectifs actuels (18 CP) et de la fermeture de classe annoncée par l’inspection d’académie, il y aura 

1 classe de Cp l’an prochain. 

 Si 1 classe de CP, pouvez-vous nous communiquer le nombre d’élèves ? 

o A cette date, on compte 18 futurs élèves de CP ; cet effectif sera sûrement complété par quelques CE1. 

L’équipe enseignante fera son possible pour respecter les recommandations académiques en termes d’effectif 

sur les CP/CE1 (à savoir max 24 élèves/ classe). 

 Pouvez-vous nous communiquer les dates auxquelles les parents de GS doivent prendre contact avec la direction de 

l’école élémentaire pour inscrire leur enfant, pour la rentrée prochaine ? 

o Depuis de nombreuses années, les inscriptions en CP, par les parents de GS, ont lieu courant juin. Mr Leroux, 

directeur de l’élémentaire, réfléchi a anticipé (février) ces-dernières pour la rentrée 2021/2022. Dès cette 

année, les parents de GS seront invités à inscrire leur enfant avant les congés de printemps. L’information aura 

lieu dans les jours prochains. Par ailleurs, l’accueil étant compliqué de par la situation sanitaire, une rencontre 

avec Mme Thibault est à envisager en fin d’année. 

 Est-ce possible d’avoir un mot ou un mail pour informer les parents des personnes présentes au côté de nos enfants, 

hors enseignants et ATSEM (stagiaires, étudiants, …) ? 

o Mme Léoni renvoie les parents au 1
er

 compte -rendu du 1
er

 conseil d’école qui s’est tenu en novembre 

dernier ; dedans, elle y a indiqué les noms des stagiaires/ étudiants présents au cours de l’année scolaire, 

auprès des enfants, avec les dates de présence 

 Pourquoi Hélène n’est-elle plus présente le mardi matin en maternelle ? 

o Hélène a pris un poste en tant que titulaire à l’école G.Sand, à la suite d’un départ en retraite. Elle a été 

remplacée par Chloé qui intervient toujours le mardi matin dans la classe de GS, aux côtés de Laurence 

Godivier 

 Pourquoi les parents de l’école privée ont-ils eu l’autorisation de rentrer dans l’enceinte de l’école, jusqu’à peu ? 

o « L'école Privée est, comme son nom l'indique, « privée » et relève donc du droit privé. Contrairement aux 

écoles publiques le bâtiment n'appartient pas à la collectivité et la gestion n'a pas de lien avec les services 

municipaux. »  

« Nous comprenons que cela peut être frustrant et inégalitaire pour les enseignants et les familles mais le 

maire ne souhaite pas engager sa responsabilité en dérogeant aux règles dictées par la préfecture en 

autorisant l’accès aux écoles publiques » 

 AUCUNE QUESTION RECUE EN ELEMENTAIRE  

 

MATERNELLE Bellebranche : 

A ce jour, on compte 3 classes en maternelle, respectivement encadrées par : 

- Mme Léoni, directrice & enseignante en TPS (très petite section) et PS (petite section) et Martine (ATSEM) 

- Mme Le Sciellour Bonnet Marie-Laure, enseignante en PS et MS (moyenne section) et Sarah (ATSEM sur 2 classes) 

- Mme Godivier Laurence, enseignante de GS (grande section), Sarah (ATSEM), Chloé : (employée de mairie et présente 

au CLSH de la commune) mardi matin et Anita : (AESH) mardi et vendredi matin 



Effectifs de maternelle cette année : 66 ELEVES : 

- TPS/ PS 26 élèves (3 + 23) 

- PS/ MS 20 élèves (4 + 16) 

- GS 20 élèves (19 + 1 élève en inclusion scolaire) 

Perspective d’effectif pour la rentrée de 2021/2022 : 

 15 inscriptions (14 en PS et 1 en MS) et 3 demandes TPS (rentrées en janvier)  

 L’élève en inclusion scolaire, actuellement dans la classe de GS, restera dans l’effectif de maternelle, en plus des 15 

inscriptions annoncées. 

 Actuellement, Mme Léoni compte sur 64 élèves en maternelle l’an prochain, elle a annoncé à l’inspection académique 

66 élèves en prévision d’éventuelles arrivées 

 L’ensemble des nouvelles familles arrivants dans l’école ont toutes été contactées par téléphone, par Mme Léoni. Dans 

la situation sanitaire actuelle, la journée « portes ouvertes » du samedi matin ne pourrait pas avoir lieu 

 2 demandes de dérogations, pour des inscriptions au sein de l’école maternelle Bellebranche, pour la rentrée 

prochaine, ont été refusées par la mairie : une explication à ce sujet a été demandé par Mme Léoni (directrice) à Mr 

Guyomarc’h (représentant de mairie, présent) 

 Position de la mairie : « Aucune dérogation n’est autorisée depuis quelques années pour les hors communes. Ceci afin 

de maitriser les effectifs dans les écoles (principalement G Sand) en fonction des bâtiments à disposition. 90% des 

demandes concernent l’école George Sand. Autoriser pour une école et pas l’autre ne serait pas gérable à ce jour et 

pourrait être ressenti par certains comme une forme de discrimination. » 

Projets en maternelle : AU RALENTI COMPTE TENU DE LA SITUATION SANITAIRE mais l’équipe pédagogique espère qu’ils 

pourront être concrétisés. Un rappel de ceux-ci : 

o En PS, un travail autour des « 3 petits cochons » a été amorcé : une sortie à la ferme « La Clé des Champs » (Sarrigné) 

est envisagée le 07 juin 2021 

o En PS/ MS, Marie-Laure souhaite se rendre avec sa classe au Moulin de Sarré (date inconnue), ce-dernier est toujours 

fermé avec la Covid-19 ; si la sortie au moulin ne peut pas être concrétisée, la classe de PS/ MS se joindra à la classe de 

Mme Léoni à la ferme le 07 juin 2021 

o En GS, un cycle au « Climb up » (structures d’escalade, aux Ponts-de-cé, près de Décathlon) est en attente  

+ un cycle « vélo et apprentissage du code de la route » en cycle 5 (après les vacances de Pâques  avec après 

discussion lors du conseil d’école une aide d’Eric (policier municipal sur la commune) : demande en cours 

o Les classes de Mme Le Sciellour (PS/ MS) et de Mme Godivier (GS) aimeraient également se rendre à la Galerie sonore 

d’Angers 

Projets actuellement en cours : 

o En GS, un cycle « foot » a été débuté, depuis le retour des congés de février, sur la période P4, jusqu’aux vacances 

prochaines, tous les mardis après-midi (sauf le 06/04) avec Théo éducateur au sein du club de football d’Ecouflant 

(AFE), titulaire d’un BPJEPS, (actuellement en formation d’apprentissage). 

o Un projet commun aux 3 classes est en cours autour du « jour 100 » : le mardi 06 avril prochain, les enfants se 

déploieront autour de plusieurs ateliers, proposés dans les 3 classes, autour de cette thématique ; les enfants pourront 

notamment se déguiser ce jour-là. Un courrier explicatif sera prochainement communiqué aux parents de maternelle. 

Autres informations : 

 L’équipe pédagogique est consciente de la frustration des parents, qui compte-tenu de la crise sanitaire, ne peuvent 

plus se déplacer dans l’enceinte de l’école et donc ne peuvent plus suivre les travaux en cours de leurs enfants (hors 

cahiers remis à chaque vacances). C’est pourquoi, une exposition de l’ensemble des travaux est envisagée. Elle sera 

visible par tous les parents, dans la bibliothèque de la commune, aux heures d’ouverture de celle-ci  organisation en 

cours de réflexion. 

 Le remplacement de Mme Denis (décharge directoriale de Mme Léoni, 1 lundi/ mois) sera assuré par un enseignant 

jusqu’au 13 mai prochain, pour l’instant (date de la fin du congé maladie de Mme Denis et début de son congé 

maternité). 

ELEMENTAIRE BELLEBRANCHE : 

A ce jour, on compte 5 classes en élémentaire, respectivement encadrées par : 

- Mme Thibault, enseignante en CP. 



- Mr Gandubert, enseignant en CE1 ; depuis peu, Mr Gandubert travaille avec une nouvelle AESH (pour un élève en 

difficulté scolaire) Mme Allam  cette dernière pourra intervenir au sein des autres classes, en cas de besoin, sur des 

projets/ accompagnements divers. 

- Mr Leroueil, enseignant de CE2. 

- Mesdames Ferme et Naveau, enseignantes en CM1/ CM2, chacune à ½ temps dans la classe (lundi/ mardi & 

jeudi/vendredi). 

- Mr Leroux et Mme Denis (vendredi, décharge directoriale), enseignants en CM2 + Mme Cadu et Mme Métal AESH.  

Effectifs d’élémentaire cette année : 110 ELEVES : 

- CP 22 élèves 

- CE1 24 élèves 

- CE2 27 élèves 

- CM1/CM2 15 élèves (11 + 4) 

- CM2 26 élèves  

Perspectives d’effectif pour la rentrée de 2021/2022 : 

 Une fermeture de classe a été officialisée par l’inspection d’académie, pour la rentrée prochaine ; l’équipe pédagogique 

ne cache pas sa déception à la suite de cette nouvelle, malheureusement attendue…  

 Cette fermeture de classe va engendrer une réorganisation des effectifs par classe et le retour à 4 classes à double 

niveau ; en effet, 2 classes auront des effectifs égal ou inférieur à 20 élèves, il faudra donc remanier l’ensemble des 

classes pour équilibrer les effectifs.  

 L’équipe pédagogique se veut rassurante, sur cette organisation, qui ne leur est pas inconnue (de 2015 à 2019)  

 Les effectifs ne sont encore pas définitifs, il est espéré que de nouvelles inscriptions viennent « gonfler » l’ensemble, 

dans la limite du raisonnable, compte-tenu de cette fermeture de classe actée 

Informations diverses : 

 Mme Denis sera présente ce vendredi, pour son dernier jour de l’année, au sein de l’établissement. Actuellement 

enceinte, elle entame son 3
ème

 trimestre de grossesse et est, par conséquent, considérée à haut risque compte-tenu de 

la crise sanitaire actuelle. Son arrêt a été anticipé par cette-dernière ; le remplaçant a déjà pris contact avec Mr Leroux, 

il sera là dès le 26 mars prochain (jusqu’au 13 mai pour le moment mais probablement prolongé jusqu’à la fin de 

l’année scolaire). 

 Les ballons sont de retour sur la cour de récréation ; 2 classes ne l’ont pas autorisé à la date de la réunion, une 

discussion à ce sujet a eu lieu puisqu’elle crée des jalousies et de l’incompréhension au sein des élèves. Les enseignants 

rapportent que sans ballon, les comportements des élèves sont plus calmes et qu’ils réapprennent à jouer entre eux  

o A ce jour, le ballon est autorisé sous condition de jeu incluant l’ensemble des élèves. Le foot pendant la 

récréation pose quelques problèmes et sa poursuite n’est pas garantie : source de discorde entre les élèves, de 

moqueries… et que les ballons qui tapent dans les fenêtres sont dérangeants pour les autres classes qui 

travaillent.  

 Peu d’allègement du protocole sanitaire, la reprise du sport en extérieur est possible. Cependant, le port du masque 

reste obligatoire et il est demandé aux parents de rappeler à leurs enfants, notamment en CM2, que le masque se 

PORTE SUR LE NEZ ET DOIT EGALEMENT COUVRIR LA BOUCHE. Récemment, un manque de rigueur est observé ; le 

port du masque aussi contraignant qu’il soit est un des rares moyens de protection qui permettent le maintien de la 

scolarité des enfants… Merci de faire ce rappel au sein de chaque famille. 

 La rencontre parents/ enseignants est maintenue, dans le respect des mesures sanitaires en vigueur et en évitant tout 

regroupement. 

 ATTENTION, alerte poux, une demande a été faite par M Leroux afin d’être vigilant sur la présence de petites bêtes 

dans la chevelure des enfants !!! MERCI de traiter les enfants en cas de poux avérés. 

 L’équipe pédagogique remercie et se satisfait de la collaboration avec le personnel du périscolaire sur les temps 

méridiens (1 encadrant par classe sur la pause méridienne = confort pour tous). 

Projets en cours et/ ou envisagés en élémentaire : 

- CP/ CE1 : visites de 3 châteaux envisagées, mais peu probables, compte-tenu de la crise sanitaire, en attente.  

- La classe de CM1/CM2 a travaillé sur le Vendée Globe. 

- L’ensemble des CM2 a bénéficié, avant les vacances, d’un temps éducatif autour des « réseaux sociaux » ; le 2
ème

 temps 

qui devait être une soirée, un temps d’échange avec les parents sur le même thème ne pourra sans doute pas avoir 

lieu. (Covid-19) 



- La classe de CM2 de Mr Leroux a déjà présenté 2 après-midis baptisés « Marché des connaissances » : ½ journée où les 

élèves présentent un exposé à des petits groupes de leur classe. Un dernier marché sera proposé en mai ou juin. 

- Les CM2 ont bénéficié d’une sensibilisation à l’éducation routière avec Eric, policier municipal de la commune ; un 2
ème

 

temps est prévu, une sortie à vélo encadrée par ce-dernier. 

- Les classes de CE2 et de CM2 avaient prévu une sortie au Chabada pour un concert, ce-dernier aura lieu en visio … 

(crise sanitaire). Au cours du conseil d’école, il a été envisagé de visionner ce concert au VDA  demande 

d’autorisation et de disponibilité prévues. 

- Les classes de CE2/ CM1 et CM2 auront des interventions de la part des FRANCAS (avant les vacances de Pâques) sur 

l’électricité (CE2), la robotique (CE2 et CM1), livres pop’up (CE2 et CM2). 

- Toutes les classes : les élèves travaillent depuis le début de l’année scolaire sur le thème « MONSTRES ET SORCIERES », 

ils disposent de 5 séances avec un musicien du SIAM pour la mise en musique de leurs compositions. Ils ont récemment 

commencé la mise en scène de leurs chansons avec un comédien de la compagnie « Etoile filante ». Les projets seront 

terminés pour le 23/04. L’habituelle présentation de cette production créative NE POURRA PAS AVOIR LIEU CETTE 

ANNEE, ENCORE au VDA devant les parents (crise sanitaire oblige) ; une réflexion est en cours pour que les classes 

puissent présenter leur travail aux autres. 

- Toutes les classes : Le cross des Sablières est en suspens, si les rassemblements ne sont toujours pas autorisés après les 

vacances de Pâques, celui-ci n’aura malheureusement pas lieu ! 

INFORMATIONS DIVERSES MAIRIE : 

- Un éducateur a été testé positif à la Covid-19, jeudi 11/03, les parents des enfants concernés ont été avertis ; la mairie 

tient à rassurer les parents, le port du masque a été respecté par l’éducateur et il n’y a donc aucune raison d’une 

éventuelle contamination. 

- Travaux aux abords de l’école : la destruction des bâtiments de l’ancien bar Tabac et des habitations qui l’entourent va 

prochainement commencer ; l’espace devrait, à terme, servir pour accueillir les bâtiments de la future école  

- Actuellement, 3 services de restauration scolaire ont été instauré avec la crise sanitaire, cette organisation sera 

probablement réitérée l’an prochain, réflexion en cours… 

- La mairie a répondu à un appel à projet « socle numérique » dans le cadre du plan de relance Celui-ci devrait permettre 

d’acquérir 2 chariots de support numérique (16 tablettes/PC + équipements numériques annexes + logiciel e-primo) et 

2 VPI pour les 2 écoles publiques (La maternelle BB ne rentrant pas dans les critères, pour un montant total d’environ 

30 000€ subventionné entre 60 et 70%). 

 

Fin du Conseil à 20 h. 

 

 

 

 

 

 


